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最快 下半年可入場最快 最快 散戶 

資料來源：香港投資者及理財教育委員會

1.虛擬性質不具實體形態

虛擬資產不具實體形態，是一種以數碼形
式來表達價值，可以用作交易、轉移、支付
以至投資的資產。

2.始於比特幣

比特幣是全球第一種主要的虛擬資產，而
且市值最大，目標是應用區塊鏈技術，建立
一個不需要中央機構或中介的電子貨幣體
系。

3.建基於區塊鏈

與傳統交易不一樣，虛擬資產一般透過區
塊鏈，進行毋須中央管理的去中心化交易。

4.新興資產投機味濃

據市場統計，目前全球有超過2萬種虛擬
資產，不少虛擬資產參與者抱投機炒賣的
心態，希望在短期內捕捉巨額升幅，加劇了
虛擬資產的市場波動。

5.帶有多種不同的風險

虛擬資產一般沒有內在價值，亦沒有任何
政府或銀行支持，價格主要取決於投資者信
心及市場供求，容易受市場消息影響。
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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣
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證監會發出首個虛擬資產交易
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港府向立法會提交《2022年
打擊洗錢及恐怖分子資產籌集
(修訂)條例草案》，建議推
行虛擬資產服務提供者發
牌制度

證監會發表有關由證監會發牌
的虛擬資產交易平台營運者的建
議監管規定的諮詢文件

證監會公布有意規管虛擬資產
交易平台，並指發牌制度屬自願

【香港商報訊】記者蘇尚報道：金融壹賬通（6638）
境外業務今年以來保持增長勢頭，旗下香港虛擬銀行平
安壹賬通銀行（PAOB）首季業務收入錄得 3212 萬元
（人民幣，下同），按年增長51.6%。公司稱，將會持續
滿足不斷增長的境外數字轉型需求，並抓住機遇。

金融壹賬通昨公布3月止的第一季度業績。期內，錄得
歸屬於股東的虧損淨額按年減少65.7%至1.09億元，歸屬
於股東的淨虧損率按年優化19.4個百分點至-11.8%。期
內錄得收入9.26億元，按年減少9.1%；毛利率按年增2.8
個百分點至37.1%。

金融壹賬通董事長兼首席執行官沈崇鋒展望公司前景
時稱，今年宏觀環境仍充滿不確定性，但金融機構客戶
對數碼化轉型卻有迫切需求，內地監管環境亦有良好進
展。首季公司與位於南非的合作夥伴Old Mutual和東南
亞的若干頭部數字銀行的合作深化。

期內，公司來自平安集團的收入按年跌2.2%至5.37億
元，來自陸金所的收入按年跌44.7%至7135.7萬元，來自
第三方客戶收入按年跌 6.9%至 3.18 億元。沈崇鋒解釋
稱，期內公司收入按年減少，主要是由於基於交易的收
入和支持服務的收入減少所致。收入下降反映公司採取
高質量發展策略，更專注於高價值產品並減少低利潤率
的定制化項目。

金融壹賬通虛銀
收入增逾五成

港府於金融科技周發
表虛擬資產政策宣言，
表示有意放寬虛擬資產
予散戶參與

證監會作出諮詢總結，《適用
於虛擬資產交易平台營運者的指
引》將於2023年6月1日生效

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：除了是否容許
散戶參與外，今次《虛擬資產交易平台營運者的指
引》諮詢的另一個重點在於投資者的保障問題。坊
間有意見認為，應仿效保險產品為散戶在進行虛擬
資產交易之前或之後 「提供冷靜期機制」，惟證監
會認為：在虛擬資產交易完成後設冷靜期並不可
行，因為此舉將影響虛擬資產交易的其他客戶。

證監會表示，現時並無就進行其他受規管活動，
包括提供自動化交易服務的中介人的零售

客戶，施加開戶後冷靜期；由於平台
營運者須在與客戶建立業務關係的

過程中確保合適性，任何已建立
業務關係的零售客戶應已由平
台營運者評定為適合買賣虛擬
資產。

因此，證監會認為，在交易
後設下冷靜期不可行，原因是
自動化交易服務涉及配對客戶

的交易，而解除或取消交易將影
響平台的另一名客戶。

另外，對於有意見指，證監會應禁止
持牌虛擬資產交易平台向零售投資者提供誘因和金
錢利益，證監會表示同意，並指已在《虛擬資產交
易平台指引》中明確禁止提供饋贈，但費用或收費
折扣除外。

證監會又提醒，不論是在平台或平台以外的地
方，虛擬資產交易平台營運者有責任確保其所登
載，任何有關特定產品的材料是基於事實、持平及
不偏不倚。

為虛擬資產
設交易後冷靜期不可行

據悉，《證券及期貨條例》及《打擊洗錢及
恐怖分子資金籌集條例》下的虛擬資產交易平台

新牌照，同樣亦將於下周四開始接受申請。至於
現時存在的虛擬資產交易平台，蔡鍾輝稱，下周四
前沒有在香港營運的虛擬資產交易平台，不能繼續
營運；至於當天之前已在香港營運的平台將設有過

渡期，須於9個月之內向證監會申請牌照。
證監會金融科技組主管黃樂欣稱，下周四起，海外的虛擬資產交易平台若沒

有在香港設立業務，就不能在香港招攬生意及推廣。屆時，證監會將積極留意市
場情況，並作出執法行動。蔡鍾輝補充說，獲發牌的平台必須確保其客戶有沒有透

過 「翻牆」進行交易，平台須遵守相關地區的規定，確保網際協議地址(IP Address)
是否來自不能買賣虛擬資產的地區。

穩定幣受規管前不供散戶買賣
香港有關規管虛擬資產交易的其中一個重點，在於是否容許散戶參與。證監會表

示，是次諮詢中，絕大多數回應者同意向零售投資者提供虛擬資產交易服務。
不過，有意見認為，由於很多虛擬資產並沒有任何實質內容，或是零售投資

者無法充分認識和了解所涉及的風險，因此不同意供散戶參與虛擬資產

交易。對此，證監會稱認同零售投資者必須了解虛擬資
產投資所涉及的風險，因此證監會將繼續與投資者及理財
教育委員會，針對投資者進行有關虛擬資產及其交易各方面
的教育工作。

證監會又強調，批准某持牌虛擬資產交易平台納入某虛擬資產以供零售
買賣，並非推薦或認可該虛擬資產，亦非對該虛擬資產的商業可取之處或表
現作出保證。

對於應該容許哪些虛擬資產在港交易，證監會在諮詢文件特意提到，穩定幣的風
險引發國際關注，而相關風險對穩定幣的穩定性有根本性影響，故此認為穩定幣在香
港受到規管前，不應獲納入供零售投資者買賣。

衍生工具交易將另行審視
就虛擬資產衍生工具交易，證監會諮詢總結提到，大部分回應者提議，虛擬資產衍

生工具應僅限於專業投資者買賣。如零售投資者可買賣虛擬資產衍生工具，便應設有
全面的投資者保障措施。

證監會稱，知道虛擬資產衍生工具對機構投資者的重要性，將於適當時候進行獨
立審視。雖然虛擬資產市場有其他服務，包括收益、存款及借貸等，但證監會表
示，不允許持牌虛擬資產交易平台提供該等服務。證監會強調，持牌虛擬資產
交易平台的主要業務是擔任代理人，及為客戶的買賣盤提供對盤的途徑，
任何其他活動均可能導致潛在的利益衝突，因此需要提供額外保障。

交易平台新牌照6‧1起接受申請

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：香港證監會昨
日公布有關《虛擬資產交易平台營運者的指引》諮
詢總結，確定對虛擬資產交易平台營運者的規管，
將於下周四（6月1日）生效，並將允許散戶參與。
證監會行政總裁梁鳳儀強調，香港全面的虛擬資產
監管框架，依循 「相同業務、相同風險、相同規
則」的原則，旨在提供妥善的投資者保障並管控主
要風險，推動業界可持續地發展
及支持創新。證監會中介機
構部臨時主管蔡鍾輝預料，
新指引生效後，散戶最快
可於今年下半年在獲發
牌的交易平台買賣虛
擬資產。

【香港商報訊】據國務院港澳事務辦公室網站消息，國務院港澳辦主任夏
寶龍昨日抵達澳門，展開為期四日的考察調研。

昨日下午抵達澳門後，夏寶龍與賀一誠行政長官及特區行政、立法、司法
機構主要負責人進行了座談。夏寶龍轉達了習近平主席對全體澳門同胞的親
切關懷，並對第五屆特區政府就任三年多來的工作給予充分肯定，希望澳門
特區政府團結帶領社會各界在新時代新征程實現更好發展，在全面準確、堅
定不移貫徹 「一國兩制」方針上展現更大作為，在維護國家安全上展現更大
作為，在加強愛國愛澳力量建設上展現更大作為，在推動澳門經濟適度多元
發展上展現更大作為，在做好橫琴開發這篇大文章上展現更大作為，在提升
全面治理能力和管治水平上展現更大作為，不斷譜寫具有澳門特色 「一國兩
制」實踐新篇章，為強國建設、民族復興作出更大貢獻。

抵達澳門前，夏寶龍一行來到橫琴粵
澳深度合作區進行調研。當天上午，夏
寶龍在橫琴粵澳深度合作區展示廳聽取
橫琴規劃建設情況介紹後，到橫琴·澳門
青年創業谷、澳門新街坊項目、橫琴創
新方進行實地考察，並與橫琴粵澳深度
合作區執委會成員見面交流。下午，夏
寶龍又實地考察了粵澳合作中醫藥科技
產業園和橫琴大橋 「二線」通道海關監
管作業場所，並在橫琴口岸聽取了口岸
建設情況介紹。

夏寶龍赴澳門考察調研

▲夏寶龍在橫琴粵澳深度合作區展
示廳聽取橫琴規劃建設情況介紹。

◀夏寶龍考察粵澳合作中醫藥科
技產業園。
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